



HESSEN

HEINRICH BÖLL STIFTUNG
EUROPEAN UNION

Die Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten

Lucia Puttrich

und die

Heinrich-Böll-Stiftung Europäische Union

laden ein zu einer Diskussionsveranstaltung

**„Erfahrungen in Europa im Hybriden Konflikt:
Die Fälschung der Wirklichkeit und was wir dagegen tun können“**

am Dienstag, 5. Mai 2015 um 19.00 Uhr
in die Vertretung des Landes Hessen bei der Europäischen Union
21, Rue Montoyer – 1000 Brüssel

Begrüßung

Mark Weinmeister

Hessischer Staatssekretär für Europaangelegenheiten

Einführung

Rebecca Harms, MdEP

Vorsitzende der Fraktion der Grünen/Freie Europäische Allianz im EP
Mitglied der Delegation im Ausschuss für parlamentarische Kooperation EU-Ukraine des EP

Podiumsdiskussion

Peter Pomerantsev

Journalist und Buchautor in London, viele Jahre tätig für russische Medien

Rebecca Harms, MdEP

Vorsitzende der Fraktion der Grünen/Freie Europäische Allianz im EP
Mitglied der Delegation im Ausschuss für parlamentarische Kooperation EU-Ukraine des EP

Anne Gellinek

ZDF-Korrespondentin in Brüssel, vorher ZDF-Korrespondentin in Moskau

Europäische Kommission (angefragt)

Mitglied des Kabinetts der Hohen Beauftragten Federica Mogherini

Moderation

Annette Riedel

EU-Korrespondentin, Deutschlandradio Brüssel

EINLADUNG

INVITATION

Im Anschluss bitten wir zu einem Empfang.

Simultanübersetzung Deutsch/Englisch

U.A.w.g. per e-mail: veranstaltungen@lv-brussel.hessen.de

The Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen

Lucia Puttrich

and the

Heinrich-Böll-Stiftung European Union

cordially invite you to a discussion

"Experiences in Europe in the Hybrid Conflict: The manipulation of reality and what we can do about it"

on Tuesday, 5 May 2015 at 7.00 pm
at the Representation of the State of Hessen to the European Union
21, Rue Montoyer – 1000 Brussels

Welcome
Mark Weinmeister
Hessian State Secretary for European Affairs

Introduction
Rebecca Harms, MEP

Chair of the Group of the Greens/European Free Alliance European Parliament
Member of the Delegation to the EU-Ukraine Parliamentary Cooperation Committee

Panel Discussion
Peter Pomerantsev

London-based book author and journalist, worked for many years for Russian media

Rebecca Harms, MEP
Chair of the Group of the Greens/European Free Alliance European Parliament
Member of the Delegation to the EU-Ukraine Parliamentary Cooperation Committee

Anne Gellinek
ZDF-Correspondent in Brussels, previously ZDF-Correspondent in Moscow

European Commission (tbc)
Member of Cabinet of the High Representative Federica Mogherini

Moderation
Annette Riedel
EU-Correspondent, Deutschlandradio Brussels

The discussion will be followed by a reception.
Simultaneous interpretation into English/German.
RSVP by e-mail: veranstaltungen@lv-brussel.hessen.de

Erfahrungen in Europa im Hybriden Konflikt: Die Fälschung der Wirklichkeit und was wir dagegen tun können

Das Abkommen von Minsk hat bisher leider – aber eben auch wenig überraschend – noch keine stabile friedliche Lage im Osten der Ukraine gebracht. Wunsch und Wirklichkeit in Bezug auf den Abzug schwerer Waffen und ein Ende der Kämpfe klaffen weit auseinander. Die OSZE soll durch neutrale Beobachtung und Information zur Stabilisierung beitragen, scheitert aber zu oft an diesem Auftrag.

Währenddessen geht der Konflikt um die Köpfe außerhalb des eigentlichen Konfliktgebietes weiter. Eine umfassende Medien- und Propagandastrategie Russlands setzt darauf, dass falsche Informationen und pausenlose Wiederholung von Unwahrheiten Verunsicherung schaffen. Die Wirkung, die über konsequente Desinformation erreicht wird, ist immer wieder erschreckend. Und Moskau investiert weiter in eigene Medien in der EU. Eine große Rolle spielen auch die Sozialen Medien. Facebook oder Twitter sind Arbeitsfelder für bezahlte Agenten der russischen Desinformation, nicht nur gegen die Ukraine sondern insgesamt gegen die Politik der Europäischen Union.

Vor dem Hintergrund auch der jüngsten Beschlüsse des Europäischen Rates, in denen die Hohe Vertreterin der Union für die Außen- und Sicherheitspolitik Federica Mogherini aufgefordert wird, eine Gegenstrategie zu entwickeln, wollen wir diese wachsende Herausforderung und notwendige Reaktionen der Europäischen Union diskutieren.

Experiences in Europe in the Hybrid Conflict: The manipulation of reality and what we can do about it

Unfortunately, but also little surprisingly, the Minsk Agreement has not yet established a peaceful order in East Ukraine. When it comes to the withdrawal of heavy weapons and the implementation of a cease fire, wish and reality are far apart. The OSCE shall contribute to the stabilization process by providing neutral observation and information, but is often hampered carrying out her mission.

In the meantime, there is another ongoing conflict outside the actual conflict zone which targets the minds of people. Russia's comprehensive media and propaganda strategy builds on causing uncertainty by spreading false information and permanently repeating the untruth. The impact of this consequent disinformation is again and again alarming. And Moscow continues to spend money on media within the EU. Social media play an important role, too. Facebook and Twitter are the new work fields for paid agents of the Russian disinformation strategy, not only campaigning against Ukraine, but also against the European Union itself and its politics.

In the light of the European Council's recent conclusions, in which the High Representative of the Union for Foreign Affairs and Security Policy Federica Mogherini has been invited to develop a counter-strategy, we would like to discuss this growing challenge and the necessary reactions of the European Union.